Regroupement Pédagogique

St Léger de Montbrun – St Martin de Mâcon

Groupe scolaire 1.2.3. Soleil Vrères St Léger de Montbrun Groupe scolaire 1.2.3. Soleil Vrères St Léger de Montbrun

Procès Verbal Conseil d'école du du jeudi 18.03.2021

Présents:

Enseignants: N. Juillet, C. Fillon, V. Pessereau, F. Primault, F. Baranger, S. Dupré, C. Paulin.

Parents: Mme Criton Nathalie, Mme Pellaumail Lise, Mme Grieu Alexandra, Mme Champigny Aurélie, M.,

M. Guénéchault Fabien-Mael

Elus:, M. Prudhomme (président du SIFUP), M. Lacroix

Excusés:

IEN: Mme Tavant
DDEN: Mme Pichot.
Enseignant: M. Minot
Parent: Lecomte Florian

La réunion a eu lieu en visioconférence.

I. <u>Prévision des effectifs pour la rentrée de septembre 2021:</u>

TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL
4	22	19	17	17	14	15	13	20	137
									(141)

Les chiffres donnés sont à titre indicatif.

Il est difficile de prévoir le nombre d'inscriptions en maternelle notamment PS (3 ans) dans la mesure où ces enfants ne sont pas scolarisés cette année. Par ailleurs, ces données ne tiennent pas compte des éventuels maintiens, des départs de certaines familles ou de l'arrivée de nouvelles.

Par conséquent, il nous est très difficile d'effectuer les répartitions pour l'an prochain à ce jour. Ces répartitions avec le lieu des classes seront communiquées lors du dernier conseil d'école.

Les inscriptions scolaires pour la rentrée de septembre 2021 peuvent être prises dès à présent auprès de la secrétaire du SIFUP (bureau de la direction de l'école). Il faudra se munir, d'un justificatif de domicile, du livret de famille et du carnet de santé.

Tél. 05 49 68 04 90 <u>sifup123soleil@gmail.com</u>

Au regard du contexte sanitaire, les inscriptions se feront si possible dans un premier temps par mail. Pour l'instant, la date d'une possible porte ouverte du groupe scolaire n'est pas définie.

II. Projets de l'année en cours

a. Parcours culturel 2020-2021

Théâtre:

Les spectacles des classes maternelles et des classes de M. Minot et M. Dupré ont été annulées.

Les élèves de maternelle ont pu tout de même regarder le film du spectacle Ficelle en classe.

Les élèves de la classe de M. Primault et M. Paulin iront peut être assister au spectacle «Rick le cube » le mardi 25 mai .

La moitié du prix du ticket sera demandée cette année aux parents soit 2 euros.

Le reste sera payé par l'APE.

La Communauté de Communes prendra en charge 1 trajet.

Danse:

Une intervenante du conservatoire de Thouars, Mme Ferrois Christelle, est venue travailler avec les classes maternelles sur le corps et les émotions (en lien avec le spectacle "Ficelle"). Elle est intervenue pendant 5 séances de janvier à février.

b. Parcours citoyen et développement durable:

Projet développement durable en association avec la communauté de communes du Thouarsais: les élèves de CE2-CM1 ont bénéficié de 3 séances sur l'énergie avec une animatrice de l'association On loge à pied. Les élèves ont crée un chauffe-eau solaire.

Pour la classe CM1-CM2, l'association On loge à pied interviendra 2 fois pour montrer l'intérêt de l'utilisation du vélo pour de petits déplacements. Ensuite, les élèves auront des séances sur la maniabilité du vélo dans la cour de l'école et une demi-journée sur les routes de nos villages avec l'aide de bénévoles et l'association l'Avenir cyclotourisme. En parallèle, le Volet APER (Attestation de Première Education à la Route) dans le livret scolaire sera ainsi renseigné grâce à la présence de la gendarmerie nationale lors de 2 ½ journées.

c. Autres projets

Projet santé: des élèves infirmières devraient intervenir dans l'école pour proposer des ateliers pour les enfants. Les enfants de maternelle travailleront sur le sommeil, les cycles 2 sur la dentition et les plus grands sur les écrans et le sommeil.

Prix des Incorruptibles 2020. Toutes les classes poursuivent la lecture des ouvrages par classe. Les parents ont pu ou vont les découvrir le soir à la maison. Les votes pour le livre préféré par classe auront lieu le 26 mai au plus tard.

Semaine des mathématiques:

Comme l'année dernière les élèves CE2/CM1/CM2 participent au coucours des mathématiques Kangourou le 18 mars.

Auparavant en classe, les élèves se sont exercés sur les sujets des années précédentes. Une remise des prix est prévue en **mai** ou **en juin** à 11h00 en présence des élus.

A cette occasion, les résultats du koala des mathématiques seront annoncés pour les CP CE1.

De plus, certaines classes vont réaliser tous les jours de cette semaine des défis mathématiques proposés par le groupe des mathématiques des Deux-Sèvres.

Les situations proposées sont des problèmes pour chercher, atypiques ou ouverts qui placent les élèves dans un contexte inhabituel de recherche.

Début mars, les CE1, CE2, CM1, CM2 ont participé individuellement au concours de calcul mental sur les tablettes, organisé par le Groupe d'Accompagnement pour les Mathématiques en Charente (GAM 16), il est ouvert aux écoles primaires et élémentaires de l'académie de Poitiers.

Liaison CM2-6ème: la visite des CM2 au collège du secteur Jean Rostand prévue le 29 mars est repoussée. Elle pourrait avoir lieu en juin avec un projet vélo avec des 6 èmes.

En raison des contraintes sanitaires, le collège ne sera pas en mesure d'organiser des portes ouvertes.

Les parents qui le souhaitent ont la possibilité de visiter le collège, individuellement, en prenant rendez-vous par téléphone auprès de l'accueil de l'établissement : les visites pourront être organisées essentiellement le mercredi après-midi.

Mme Longeville (principale du collège) peut rencontrer les parents dans l'école 123 soleil afin de présenter le collège dans le respect des contraintes sanitaires (pas plus de 6 personnes en présentiel). Les parents intéressés peuvent se manifester auprès de l'enseignant de CM2.

Projets numériques "défi messagerie" et "bestiaire fantastique" : inscription pour les CM1/CM2. L'objectif est de répondre par internet à des défis lancés par les animateurs en informatique. Pour ces projets, l'utilisation de tablettes permettra une approche interdisciplinaire et l'acquisition de compétences dans le domaine des arts plastiques, du vivre ensemble et du français .

Projets sportifs:

En janvier, les classes de GS/CP, CE1/CE2 et CE2/CM1 ont bénificié de 5 séances sur la danse avec des

intervenants de la communauté de communes.

Au mois de mars et avril, les CE1/CE2 et les CM1/CM2 ont 6 séances sur la course d'orientation et sur le hockey toujours grâce à la participation des animateurs sportifs de la communauté de communes.

Un entraineur de l'école de rugby de l'U.S. Thouars interviendra pendant 6 séances les mardis fin mai et en juin pour les classes de CE2/CM1 et CM1/CM2.

A cause de la crise sanitaire, les cycles agrès, judo et piscine n'ont pas pu avoir lieu.

Les classes maternelles ont pu bénéficer du prêt de matériel USEP: blocs mousse pour parcours gymnique en janvier-février, lots de briques en carton (mars-avril) et ils auront un lot de blocs rigides pour effectuer des parcours d'équilibre en mai-juin.

III. Projet DEMOS 2021-2024

Démos (Dispositif d'éducation musicale et orchestrale à vocation sociale) est un projet de démocratisation culturelle s'adressant à des enfants issus de quartiers relevant de la politique de la ville ou de zones rurales insuffisamment dotées en institutions culturelles.

Depuis 2010, Démos s'attache à favoriser l'accès à la musique classique par la pratique instrumentale en orchestre.

Pour 2021 le conservatoire de Thouars propose de créer un ochestre avec les élèves du secteur.

Les élèves qui peuvent en bénéficier pendant trois ans sont les CE2 et quelques CE1. Ils auront 2 heures, pendant le temps scolaire et 1 heure périscolaire, de pratique instrumentale, vocale et corporelle. Il y aura aussi 2/3 samedis matin et 2/3 jours de stage pour répéter avec d'autres écoles afin de proposer un concert en fin d'année.

Pour être choisi, les enseignants et les élus doivent s'inscrire avant le 31 mars. Il faut pour cela au moins 15 élèves inscrits . Pour l'instant 15 enfants se sont inscrits.

IV. Dégradations et vols à l'école 123 soleil

Le mercredi 20 janvier, le babyfoot de l'école a été détérioré. Une barre a été cassée et deux autres tordues. 3 jours plus tard, un vélo et une trottinette ont été volés. Ces objets se trouvaient dans l'enceinte de l'école sous le préau. M. Dupré a déposé plainte auprès de la gendarmerie le 28 janvier et a fait une déclaration auprès des assurances.

Depuis ce jour, les élèves ne peuvent plus jouer au babyfoot et les CP/CE1/CE2 n'ont plus qu'un vélo pour jouer pendant les récréations.

V. Budget et travaux SIFUP

Budget voté en février 2021: les classes recevront 6000 € en budget de fonctionnement.

Le bureau du SIFUP a accepté de participer au projet " socle numérique dans les écoles élementaires" financé à 70% ou 50% par l'état. Cela permettra d'équiper la classe des CE2/CM1 d'un VPI, d'un ordinateur portable et l'ensemble de l'école pourra bénificier d'un service ENT (environnement numérique de travail). Un ENT est un espace numérique de travail proposant divers outils accessibles par internet par les enseignants, élèves et parents : bulletins, menu de cantine, cahier de texte, activités faites en classe, cahier de liaison, etc. ...

Le budget total est de l'ordre de 3600 euros.

Les enseignants demandent, s'il est possible, de mettre en place une lampe avec un détecteur sous le préau et d'installer un portemanteau dans les classes et dans les WC.

Il faudrait vérifier les interrupteurs des volets roulants ainsi que les détecteurs dans l'école.

VI. Questions diverses

Des parents ont demandé aux représentants des parents d'élèves d'aborder certains sujets.

Savon et COVID: une mère d'élève a évoqué le problème du savon qui abime les mains de sa fille. Elle sait que le sujet a déjà été évoqué mais sa fille a toujours les mains abîmées.

En effet, le SIFUP a changé le produit pour un savon spécial enfant hydroallergénique.

Elle veut savoir s'il est possible de fournir le savon comme ils le font pour les mouchoirs.

Si tous les enfants de maternelle apportent leur propre savon, cela deviendra impossible à gérer pour les ATSEM. Donc sauf prescription médicale, les enfants utiliseront le savon de l'école acheté chez Rivadis. Pour les élèves de l'élémentaire, il n'y a pas de restriction car les enfants sont autonomes.

Cantine : un parent a demandé s'il était possible de mettre plus de fruits frais.

M. Prudhomme répond qu'il fera remonter la question aux cantinières. Mais il explique qu'en hiver, il y a moins de fruits de saison et les repas sont élaborés avec l'aide d'une diététicienne.

Le prochain conseil d'école aura lieu le jeudi 17 juin à 18h30.

Fin 19h45

Président du conseil d'école: M. Dupré Stéphane